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日前，重庆一驾驶保时捷的女
司机掌掴男司机事件引发热议。8
月7日，重庆某美容院被发现打出
一雷人广告牌，用的是“保时捷女
司机”的卡通形象。此事在网上引
发热议后，广告牌被撤下，但涉事
商家未解释为何以此形象进行宣
传。（据《重庆晚报》）

作为一种营销方式，商家蹭热
点本无可指责，但如果不加选择地
蹭热点，却可能引火上身，甚至涉
嫌违法。“保时捷女子”确实具有
很大流量，但她是法治教育的反面
教材，利用其形象做宣传，违反公
序良俗，反而容易造成消费者的反
感。总之，不遵守法律法规，违背
社会风尚的“蹭热点营销”，只会
让商家得不偿失。

全民健身 功夫在平时

游泳池卫生隐患不可忽视

让“光盘”行动走进千家万户
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□戴先任

入夏以来，游泳健身广受欢迎。不
久前，国家卫生健康委发布《部分城市
游泳池水质卫生抽查不合格场所名单
(第一批)》显示，多个城市存在部分游
泳场所卫生不达标问题。有媒体记者在
南京、成都、厦门等地进行了实地走访
调查，发现多地游泳馆仍存明显隐患。
（据新华社）

各地游泳池的“泳患”不少，且都存
在通病，如媒体走访后了解到的：乱、
脏、危。比如一些游泳馆未按照要求公
示相关信息，部分泳池未妥善执行入池
前清洁程序，这就会引发安全隐患，造
成泳池的“脏”，比如有部分游泳场所细
菌总数超标。还有不少消费者直接穿
着拖鞋就进入泳池。不仅如此，一些游
泳场所救生人员配备不到位，一些救生
员“开小差”。

不少游泳场馆存在明显的安全隐
患，暴露了行业发展乱象。这与监管缺
位、监管乏力有很大关系。现在一些游
泳场所设在小区等场所，对于监管部门
来说，监管难度较大，这也是监管乏力
的客观原因。但对于监管部门来说，不

能以监管难作为执法不力的借口，而应
该加大执法力度，创新执法手段，首先
要对辖区内的游泳场所做到“心中有
数”，继而要加大对这些游泳场馆的监
管力度，要能实施常态监管、动态监管。

对于泳客来说，也要提高文明素
养，杜绝泳池不文明行为。对于不文
明泳客，也需要泳池管理方及相关部
门加大管束，增加其不文明成本，让
他们为自己的不文明行为埋单。

炎炎夏日，游泳馆是一个消暑避
夏的好去处。要能消除游泳馆的安全
卫生隐患，要还公众一个安全的游泳
场所，不能把这当成一件小事看待，
消除游泳场所的安全隐患，有利于保
护公众的健康与安全，这就有利于民
生，正所谓“民生无小事，枝叶总关
情”，要将规范游泳场所当成一件“民
生大事”来对待。

所以能否管好一个游泳馆，消除
游泳场所的安全隐患，体现的不仅是
相关部门的履职能力，也与当地政府
部门的社会治理精细化水平有密切关
联。正因如此，需要地方政府引起高
度重视，督促相关部门尽职尽责，消
除公共安全领域的一切隐患，守护好
公共安全这一最大的“民生”。

□刘云海

8月8日是我国第11个“全民健身
日”，上午9点，我市“全民健身日”
启动仪式暨河南省第二届老年人广场
舞大赛（漯河赛区）选拔赛在市体育
中心举行。来自全市的350余名健身爱
好者以广场舞比赛的形式，迎接这个
特殊的日子。（详见本报8月9日01版
《“全民健身日”活动启动 》）

在“全民健身日”这个特殊日子
的感召下，各地对全民健身的关注再
次提到了一个高度，全民运动的热潮
也再一次被掀起。事实上，不只是在
漯河，许多城市都推出了这样的健身

活动，这是值得肯定的。
但是，全民健身不能只靠“全民

健身日”，功夫更应在平时。如果我们
只盯着“全民健身日”这一天或者前
后几天，却在“全民健身日”之外的
日子里无动于衷，不管不问，那么全
民健身就难以达到真正的预期效果。
全民健身不是靠喊几句口号就能达到
的，也不是靠举办几场活动就能实现
的，这需要实实在在的工作和努力，
需要真正落地的政策和行动。

相关调查显示，国人特别是青少
年的体质健康状况令人担忧，学生耐
力、速度、爆发力、力量素质也在持
续下降。近年来，各地健身服务网络
不断在完善，人均体育场地面积也逐

渐在达标，但这并不能完全代表人均
运动量或人均体质的达标，现实中，
有多少人是游离在自己应有的平均体
育设施及面积之外的。

基于此，相关部门既要大力完善
体育健身设施和场所，又要促成体
育 场 地 和 设 施 的 平 民 化 和 开 放 化 ，
避免因场馆收费太高或门槛过高让
市民望尘莫及、为便于管理而尽量
减少开放频率或只是局部开放、一
到节假日特别是寒暑假便“关门大
吉”等现象的存在，同时还要做好
宣传和发动，提高全民参与运动健
身 的 意 识 ， 培 养 全 民 健 身 的 习 惯 。
唯其如此，让全民“动”起来才不
会是一句空话。

@人民网：#主动退“爱心筹余款”#
“水滴平台筹款需求方爱心筹款退回支
付卡××元。”近日，不少舟山的爱心市民
收到微信退款到账通知，这是来自舟山
一名姓夏的姑娘的退款。两个月前，小
夏的母亲被确诊恶性肿瘤全身多发骨
转移，小夏不得已在“水滴筹”发布求助
信息，共筹集到 16万余元。遗憾的是，
众人的爱心没能留住小夏母亲的生
命。处理完母亲后事，小夏将剩余的10
万余元按比例退还给资助人。

点评：人们点赞夏姑娘的诚实、善
良，也反映出这样的事太少了。目前，
网络捐款平台在管控善款专项使用上
尚力有不逮，对于剩余善款的管理就更
加滞后，法律也存在空白，使得爱心有
时被挥霍，阻碍了网络慈善事业的发
展。须有更加细化的法律规则，规范网
络捐赠、受赠、使用和余款处置，爱心方
可实现良性循环。

@新华网：#机票默认搭售# 近日，
民航局发布《公共航空运输旅客服务管
理规定（征求意见稿）》，称针对当前互
联网机票销售中出现的“搭售”等不规
范行为，在本规定中明确规范承运人及
航空销售代理人禁止默认搭售行为的
要求，以保护旅客的知情权和自主选择
权不受侵犯。

点评：两年前民航局就发规范明令
禁止机票销售类企业的“默认搭售”行
为，去年还规定了最高3万元的处罚标
准，但至今未看到有被处罚的案例，机票

“默认搭售”有禁不止，究其原因，与没有
细化“搭售”的具体认定标准有关。此次

《征求意见稿》有必要从取证、细化“搭
售”的具体认定标准以及严格惩罚方面
做出相应规定，并动真格处罚违法者。

@人民网：#服务窗口租出去了#
内蒙古和林县的一些群众反映，该县政
务服务中心一个窗口，打印一张单面的
黑白A4纸材料就要收5元，复印一张要
1元，而在政务服务中心旁边的打字复
印店，同样是一张单面的黑白A4纸打印
收费仅1元，复印一张0.5元。和林县政
务服务中心办公室主任表示，这个服务
窗口已经租出去了。

点评：很多地方的政务服务中心早
已为办事群众免费提供打印复印服务
了，该中心连打印复印业务都要租出
去，任其向办事群众收钱，吃相太难看
了些。再说，就算窗口租出去了，政务
服务中心也有监管的责任，连价格明显
超过市场价，该中心办公室都不知道，
可见失职。

□梁尚武

勤俭节约是中华民族传统美德。随
着我市创建全国文明城市活动的推进，
广大市民都在以不同的形式践行“文明
用餐 合理消费”的理念，“光盘”渐成
文明新风尚。

自“光盘行动”开展以来，市民逐
渐习惯了在外就餐量力而行，“从我做
起，今天不剩饭”，饭店也主动提醒顾
客按量点餐，将剩饭打包，“光盘”离
开。而随着“光盘行动”的深入开展，
许多市民开始意识到家庭就餐也应“光
盘”。

尽管目前我国家庭外出就餐次数在
增多，但“家庭就餐”仍然是国人饮食
生活的常态。古人云：“家人皆节俭，
则一家齐；国人皆节俭，则一国安。”
家庭就餐倡导“光盘”意识，有利于日
常生活中培养节俭好习惯。

“文明餐桌、光盘行动”启动以
来，我市积极引导餐饮服务单位和广大

消费者厉行节约，减少“舌尖浪费”，
共同打造文明、和谐、健康的就餐环
境，努力构建幸福和谐漯河。希望在此
基础上，“文明餐桌、光盘行动”的理
念和意识渗透到人们的“骨子”里，不
断向家庭就餐延伸。

归根结底，光的是“盘”，每个家
庭要养成良好的节俭好习惯，不妨从一
日三餐，餐餐“光盘”开始。

人活一生，值得爱的东西很
多，不要因为一个不满意，就灰
心。

——路遥

一盏一直亮着的灯，你不会
去注意，但是如果它一亮一灭，
你就会注意到。

——刘墉

没有人不爱惜他的生命，但
很少人珍视他的时间。

——梁实秋

有事情是要说出来的，不要
等着对方去领悟，因为对方不是
你，不知道你想要什么，等到最
后只能是伤心和失望，尤其是感
情。

——麦兜

不必太纠结于当下，也不必
太忧虑未来，当你经历过一些事
情的时候，眼前的风景已经和从
前不一样了。

——村上春树

幻觉很好，做梦也很好，一
切远离现实的都很好。

——张嘉佳


